

par leurs prières et leur zèle le moment fortuné où Notre-Seigneur devait lui-même révéler aux hommes la beauté et les charmes souverains de son Cœur.

En l'année 1703, Mgr de Saint-Vallier, deuxième évêque de Québec, permettait aux Religieuses Ursulines de cette ville de célébrer dans leur monastère la fête du Cœur de JÉSUS. Grâce aux révélations faites à la Bienheureuse Marguerite-Marie, la dévotion au Sacré-Cœur venait de prendre un nouvel essor, et à partir de cette époque ce ne fut plus un simple culte privé, entretenu par quelques âmes pieuses, mais une dévotion publique, de mieux en mieux connue, de plus en plus générale, confirmée, autorisée par différents décrets des Souverains Pontifes.

Il ne restait plus, N. T. C. F., qu'à couronner cette série de décrets et d'approbations progressives par un acte solennel, par un suprême hommage au Cœur très saint de JÉSUS, et c'est ce que notre bien aimé Père et Pontife Léon XIII, glorieusement régnant, a voulu faire par son Encyclique " Annum Sacrum " où il prescrit la consécration de tous les fidèles, bien plus, du genre humain tout entier, au Cœur adorable de Notre-Seigneur. — Ici encore nous sommes heureux de le constater, l'Eglise Canadienne a devancé les vœux du vicaire de JÉSUS-CHRIST puisque dès 1873 le cinquième Concile Provincial de Québec, dans son IVe décret, enjoignait à tous les prêtres ayant charge d'âmes, de consacrer chaque année au Cœur de JÉSUS les fidèles confiés à leurs soins, et que partout dans notre Province cette pieuse ordonnance a été religieusement observée.

L'Encyclique " Annum Sacrum," publiée par S. S. Léon XIII vers la fin du mois de mai, n'a pu nous arriver à temps pour être promulguée le jour de la fête du Sacré-Cœur. Toutefois, afin de donner suite le plus tôt possible au désir du Souverain Pontife, nous avons voulu que la formule de consécration proposée par Sa Sainteté fût lue ce jour-là même dans l'humble sanctuaire de l'Hôtel-Dieu du Sacré-Cœur de JÉSUS à Québec.

Aujourd'hui, N. T. C. F., nous venons remplir une tâche bien agréable de notre ministère : celle de porter officiellement à votre connaissance l'admirable encyclique du Saint-Père sur la consécration du genre humain au Cœur de JÉSUS, en accompagnant cette lettre de quelques remarques propres à vous faire mieux saisir toute l'importance de ce précieux document.

Les Saint-Père, supposant déjà connues la légitimité et la parfaite convenance du culte rendu par les catholiques au Cœur Sacré de JÉSUS, s'applique spécialement dans sa lettre à mettre en lumière les raisons qu'ont les peuples chrétiens et tous les hommes en général de se consacrer au Cœur de JÉSUS, partant à Notre-Seigneur lui-même. Ces